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COMPTE RENDU DU 41
ème

 CONGRÈS DU GAPHIL 

RUEIL-MALMAISON, LE 23 AVRIL 2023 

 
A 8h45, le président Pierre Bouvard ouvre le 41ème congrès du GAPHIL.  

Il sonne la parole à Gérard Barrat, président de l'Amicale Philatélique de Rueil-Malmaison. 

 

►Allocution de bienvenue de Gérard Barrat 
Gérard Barrat se dit très heureux d'accueillir les congressistes franciliens pour ce 41

ème
 congrès du GAPHIL à Rueil-

Malmaison. Il remercie la municipalité et le GAPHIL pour leur aide ou leur soutien pour la réussite de la manifestation. 

Il termine en souhaitant à tous un bon congrès, et donne rendez-vous pour le repas des congressistes qui se tiendra dans 

une salle à côté de l'exposition. 

 

Avant de commencer, Pierre Bouvard fait observer une minute de silence à la mémoire des philatélistes qui nous ont 

quittés depuis la dernière assemblée générale. 

 

► Allocution du Président Pierre Bouvard 
Pierre Bouvard ouvre la 41

ème
 assemblée générale du GAPHIL. Il remercie Bernard Jimenez pour sa présence parmi 

nous, et Gérard Barrat de nous accueillir dans cette superbe salle. 

- Il rappelle que la mandature qui s'achève n'aura duré que 2 ans, afin de nous mettre en conformité avec les statuts de la 

FFAP, qui impose que la désignation des administrateurs fédéraux soit connue avant le 31 décembre de l'année qui 

précède l'élection pour le renouvellement du bureau fédéral. 

- Lors de la révision des statuts en 2022, le nombre de membres du bureau a été ramené à 10 (contre 12 auparavant) et 

malgré cela la liste proposée au vote des congressistes n'est que de 8 personnes. Il est dommageable pour notre 

groupement de ne pas pouvoir compter sur plus de personnes pour organiser notre région et prendre en compte tous les 

souhaits des associations. 

- L'équipe sortante a bien travaillé, malgré les problèmes de santé de certains qui ont perturbé l'organisation et engendré 

une réorganisation de la trésorerie. Il donne quelques orientations pour les 3 ans à venir. 

 

► Approbation du compte rendu de l'assemblée générale 2022 
Anne Marie Schneider indique que 43 associations sur 59 sont présentes ou représentées, soit 66 délégués sur 82, ce qui 

représente  près des 3/4 des associations. 

L'approbation du compte rendu de l'assemblée générale du 30 avril 2022, dont le compte rendu a été envoyé avec le 

GAPHIL Info N° 86 de juin 2022 est soumis au vote 

  Le compte rendu est adopté à l'unanimité 

 

► Rapport moral 
- Anne-Marie Schneider procède à la lecture du rapport moral pour la période allant du 1

er
 janvier au 31 décembre 2022. 

L'année 2022 a vu une reprise progressive des activités dans les associations. 

→ Les effectifs : au 31 décembre 2022, le GAPHIL comptait 59 associations représentant 2061  adhérents, soit 1987 

adultes et 74 jeunes (contre 66 l'année précédente) 

En 2022, le GAPHIL a déploré la disparition de 5 associations :  

- les démissions de Métro Philatélie (N° 223), L'Haÿ-les-Roses (N° 438), Corbeil Essonne (N° 633), St Ouen (N°807) 

- la dissolution de Rosny sur Seine (N° 828) 

 

→ Les expositions : les activités dans les clubs ont repris progressivement 

- Les Fêtes du Timbre  ont pu se tenir à leur date habituelle, les 10 et 11 mars 2022, à Paris (Carré d'Encre), Conflans Ste 

Honorine (78), Milly-la-Forêt (91) et Ermont (95). 

- L'Assemblée générale du GAPHIL a eu lieu à Vélizy-Villacoublay, sans exposition, précédée d'une AG extraordinaire 

avec adoption de nouveaux statuts. 

- L'exposition régionale, organisée par le GAPHIL, s'est tenue quant à elle du 23 au 26 juin 2022, dans le cadre 

prestigieux de Paris-Philex 2022 à la Porte de Versailles, et ce grâce à la bienveillance de La Fédération qui nous a 

permis de faire cette exposition en même temps que la nationale. 

- Dans les associations, plusieurs bourses, salons multi collections, ou expositions locales ont été organisées, ou encore 

la participation des clubs à des manifestations locales non philatéliques.  

A noter l'association de Rosny-sous-Bois, fêtait les 50 ans du Club et l'association de Versailles les 70 ans du club. 

- L'exposition du Club Thématique Croix Rouge, organisée en partenariat avec le club de Vélizy-Villacoublay, les 22 et 

23 octobre, exposition de haut niveau. 

Et bien sûr la participation de plusieurs adhérents de nos associations à diverses expositions de niveau régional, national 

ou international, remportant souvent de brillantes récompenses. 

- Plusieurs de nos adhérents ont également écrits des livres : 

- Françoise Valette : Cartes en Aluminium 

- Alain Israël : Formulaires des messages civils Croix Rouge utilisés dans le monde durant la seconde guerre mondiale. 

- Dominique Bidault : Histoire postale de Milly la forêt et de ses environs 

- Amicale Philatélique de Sarcelles : L'Atlas historique de philatélie, Tome V : Océanie et Antarctique 

- Jean Grillot : La Poste à Nanterre 
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Remercions nos jurés, présents lors des manifestations, pour prodiguer des conseils aux exposants, et ainsi les faire 

progresser dans le développement de leur collection. 

- Les Nomination de jurés depuis l'AG de Vélizy au Niveau 2: Jean Daniel Ayache en aérophilatélie, Daniel Mingant en 

TRA-HIS et Bertrand Sinais en littérature 

 

→ Le bilan des actions du GAPHIL au cours de la mandature 
- Le bureau se réunit environ une fois par mois, et le Conseil d'administration (bureau + délégués départementaux) une 

fois par trimestre, suivie de la réunion des représentants des associations. 

- Les statuts de 2008 ont été modifiés pour les mettre en conformité avec ceux de la FFAP. Ils ont été votés lors de l'AGE 

de Vélizy en 2022. 

- Le Règlement Intérieur a été modifié suite aux nouveaux statuts et voté lors du CA du 28 janvier 2023. 

- Les copies de collections du GAPHIL ont été listées Il y a 2 listes : l'ancienne liste qui a été actualisée, et la liste des 

collections qui ont été récupérées chez De Morand par l'équipe précédente. 

- Le Salon D'Automne s'est tenu du 3 au 5 novembre, nous y avions un stand, qui nous a permis de rencontrer nos 

associations et de renseigner les visiteurs qui le souhaitaient. 

- Les délégués départementaux, ont continué leur travail de présence auprès de vous. L'équipe couvre 5 départements (77, 

78, 92, 94, 95).  

- les actions de communication à travers le GAPHIL Info et le site Internet feront l'objet d'un rapport distinct. 

 

→ Nos priorités pour la prochaine mandature 
La recherche de délégués départementaux dans les départements 75, 91, 93, encourager la vocation de nouveaux jurés, 

mettre à jour la liste des conférences et conférencier et bien sûr être présents à vos assemblées générales, quand cela nous 

est possible.  Cette liste n'est pas exhaustive……… 

 

► Rapport des commissions 
→ Gérard Supot, pour commission classique : La commission ne s'est pas réunie en 2022. Les expositions ont repris. 

C'est ainsi que la compétition régionale a pu se tenir au Parc des expositions en même temps que Paris Philex, avec un 

bon niveau de médailles. En revanche, il constate un manque d'intérêt croissant pour la philatélie traditionnelle. Il termine 

en espérant une reprise des expositions et de la compétition. 

 

→ Robert Hugot, pour commission thématique constate que les collections thématiques se font de plus en plus rares, au 

profit de la Classe ouverte. La commission s'est enrichie récemment de la classe polaire, ce qui devrait permettre un 

enrichissement des connaissances, afin de mieux conseiller les exposants. 

Les réunions de la commission sont de plus en plus difficile à tenir, en raison des emplois du temps, souvent trop chargés 

des membres.  Il donne ensuite la répartition des jurés de la commission et les actions futures à mener : 

- améliorer les connaissances dans le domaine du polaire. 

- faire des conférences en THE, COV et POL. 

- améliorer le fonctionnement de la commission. 

 

→ Anny Boyard pour la commission Maximaphile : Tout d'abord, elle excuse Dominique Durand indisponible en ce 

moment. Elle rappelle les différentes expositions où les maximaphiles ont exposé, tant en Ile de France qu'en province, et 

elle en donne les palmarès. 

Lors de la Nationale Timbres Passion de Moulins s'est tenu "é-max saison 5", exposition non compétitive d'1 cadre, 

permettant à un exposant de "se lancer". Une feuille de conseil est donnée. La prochaine édition aura lieu à Lagny en 

2024. 

A Valenciennes avait eu lieu un challenge européen de maximaphilie, remportée par l'Espagne. Ce challenge se déroule 

en ce moment à Teruel, en Espagne, où Pascal Bandry s'est rendu avec 3 collections.  

La commission ne s'est pas réunie en 2022, mais les jurés ont travaillé ensemble pour harmoniser le jugement des 

collections. Actuellement; la commission comporte 6 jurés.  

Pour terminer, citons les MAXI WEB conférences ont été données par Zoom (orchestrées par Nicolas Cuzol et Pascal 

Bandry), ainsi qu'une activité régulière sur Facebook animée par Bruno Bouveret.  

 

→ Gisèle Vivance pour les Cartes postales : donne la composition des membres. La commission s'est réunie pour la 

première fois le 24 janvier 2023. Un compte rendu a été envoyé au GAPHIL et à la FFAP, mais elle n'a pas eu de retour. 

Bernard Jimenez précise que la commission nationale s'est réunie en janvier et que le compte rendu paraîtra via La 

Philatélie Française. 

Un des rôles de la commission est de former des jurés et des élèves jurés. Gisèle Vivance constate une diminution du 

nombre de nouveaux compétiteurs dans cette classe, et pour elle il est urgent de revoir le règlement de la compétition de 

cette classe. 

 

→ Dominique Bidault, le GAPHIL Info : il parait en couleur 4 fois par an, avec 12 pages, et est tiré à 120 exemplaires 

par les membres du bureau ce qui permet de faire des économies. Il est adressé à tous les présidents en version papier et 

version numérique, afin que ces derniers puissent le diffuser aux membres de leurs associations.  

Pour faire paraître une annonce, il rappelle qu’il faut nous fournir le titre de la manifestation, les dates, l'horaire et le lieu 

exact. Pour les comptes rendus nous indiquer les auteurs des photos et des articles.  
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→ Sylvain Vivance pour le site Internet : explique les circonstances qui l'ont amené à démissionner de ses fonctions de 

vice-président du GAPHIL et répond aux questions posées. Puis il donne les statistiques du site pour l'année 2022 : 

41500 visites contre 39567 en 2021, soit 89090 pages lues contre 76963. 

Parmi les pages les plus visitées : les manifestations, la compétition, la bibliographie, La Fête du Timbre, les 

associations, le GAPHIL, MTAM (mon timbre moi). 

 

→ Manuel Riera, pour la commission du suivi des jurés et des exposants (lu par Pierre Bouvard) : Le GAPHIL a 

délivré 28 nouveaux passeports en 2022. Il donne les résultats obtenus dans les différentes compétitions.  

Actuellement, nous avons 3 élèves jurés de niveau 2 et 2 nouvelles candidatures.. Lors de l'année à venir, la liste des 

jurés sera revue et actualisée. 

Il montre le tableau de répartition des jurés pour la région. 

 

► Rapport des délégués départementaux 

Le rôle du délégué départemental : il est un relai entre le GAPHIL et les associations de son département, et à ce titre il 

aide au mieux les associations du département. 

- Val de Marne(94) : Gisèle Vivance explique que seul, PHILACARTE VI a été possible, avec pour thème Les Entiers 

postaux. En 2024, Gentilly prépare une exposition pour ses 60 ans, avec participation des associations amies. Villeneuve 

St Georges, en plus de ses réunions habituelles, a mis une réunion trimestrielle présentant un sujet philatélique  

- Yvelines (78) : Christian Armand a vu 2 Fêtes du Timbre dans le département, et la bourse d'Aubergenville a très bien 

marché, avec une grande affluence. 

- Hauts de Seine (92) : Pour Gérard Rouzade, le département a assez bien résisté au COVID. Il a peu de contact avec 2 

clubs. Par manque de volontaire pour prendre la présidence, afin de ne pas disparaitre, le club de Clichy (40 adhérents) a 

dû faire appel à 2 personnes extérieures au club pour le faire fonctionner. Le président et le trésorier sont membres du 

club de rugby. 

- Val d'Oise (95) : Romain Boitard, le plus jeune de nos délégués, organisera une réunion au mois de mai. 

 

► Rapport du commissaire régional à la jeunesse Dominique Bidault: les 68 jeunes du GAPHIL répartis dans 12 

associations ont reçu la dotation fédérale aux associations. Huit jeunes se sont vus également offrir un abonnement à une 

revue philatélique pour 2023. Il rappelle que la FFAP offre aussi des documents en rapport avec leur thème  aux jeunes 

qui exposent pour la première fois. 

- Le CNJ a créé une mascotte spéciale pour la jeunesse : Philéas, sortie pour la première fois à Moulins. 

- De même, le CNJ a créé un prix spécial pour la jeunesse : le prix Michel Menchon, qui sera décerné chaque année à un 

jeune lors de l'exposition nationale. 

- Enfin, il annonce le projet de concours "Open sport Philatélie 2024",  

 

  Le rapport d'activités (comprenant le rapport moral et les rapports des commissions) et le rapport du conseiller 

jeunesse sont approuvés à l'unanimité. 

 

► Rapport financier 

- Anne Marie Schneider présente le rapport comptable 2022. En l'absence de Thierry Delmotte pour problèmes de santé, 

Pierre Bouvard a repris la comptabilité, aidé par Anne Marie Schneider, qui a établi ce rapport. Elle précise que 

désormais, nous sommes passés à une comptabilité sur Excel. 

Le compte de résultat pour l'exercice budgétaire 2022, présente un déficit de 3 014.77 €.qui s'explique, outre la baisse 

constante des cotisations et les dépenses récurrentes, par les frais engendrés par la régionale qui s'est tenue dans le cadre 

de Paris Philex. 

Elle donne les chiffres des produits et des charges en regard du budget prévisionnel. 

 

Ce rapport est complété par celui de Sandrine Hallé, vérificatrice aux comptes. 

Les écritures comptables ont été vérifiées le 5 avril et le 21 avril, en présence de Pierre Bouvard et Anne Marie 

Schneider. Tous les documents comptables lui ont été communiqués, et elle a constaté une bonne concordance entre les 

éléments comptables et les pièces comptabilisés. 

Elle propose à l'assemblée d'approuver les comptes et de donner quitus au président et à la secrétaire qui ont dû reprendre 

la comptabilité du groupement. 

 

  Le rapport financier est approuvé à l'unanimité  moins 1 abstention (le trésorier) 

 

► Désignation d'un vérificateur aux comptes 
.Il est fait appel à candidature afin de pourvoir le second poste de vérificateur aux comptes. Roland Berthou de Bourg la 

Reine / Sceaux se présente : il est élu à l'unanimité, pour 2 ans. 

 

► Elections pour le nouveau bureau 
Les congressistes sont invités à élire les membres du futur bureau pour la période 2023-2026 sous la direction des 

scrutateurs : Bernard Nortier et Patrick Delvert 
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A la reprise de séance, Bernard Nortier annonce les résultats suivants :  

Délégué votants : 66 – (Exprimés : 64 - Nuls : 0) 

 

  NOM  Prénom nombre de 

voix obtenues 

 NOM  Prénom nombre de voix 

obtenues 

1 BONETTI Bernard 64 5 GRILLOT Jean  61 

2 BOUKEBZA Marc 57 6 GUILLET Pierre 64 

3 BOUVARD Pierre 57 7 SCHNEIDER Anne Marie 64 

4 DELMOTTE Thierry 56 8 VIVANCE Sylvain 57 

Tous sont élus. La répartition des postes se fera le 29 mai prochain, lors de la réunion du CA. 

 

► Projet de budget 2024 
Anne Marie Schneider présente le projet de budget pour l'année 2024. Elle annonce que la cotisation pour l'année 2024 

restera fixée à 1.80 € pour les adultes et 0.80 € pour les jeunes. 

Ce budget tient compte de la baisse constante des effectifs. Les charges ont été ventilées en fonction des recettes 

prévisibles, mais le budget présenté ne permet pas d'envisager des actions non prévues. Il faudra probablement plonger 

dans les réserves pour passer quelques années difficiles. 

 

  Le projet de budget est approuvé à l'unanimité. 

 

► Attribution des médailles et récompenses. 

- Tout d'abord, il est fait rappel des récompenses fédérales au titre de l'année 2021 : la plaquette Biscara avait été 

attribuée à Dominique Durand et Daniel Liron. 

- Reçoivent un diplôme du GAPHIL : Jorge Araniz-Marillan (Ris-Orangis), Nagib Benchecroun (Nanterre), Alain Rézé 

(Rosny sous Bois), Philippe Rodrigo (Villeneuve St Georges), Patrice Vivien (Les Maximaphiles Français) 

- Reçoivent un diplôme fédéral : Daniel Astoul (Conflans Ste Honorine), Jean Daniel Ayache (Le Cagou, juré), Hervé 

Barbelin (Versailles, juré), Emmanuel Even (juré), Daniel Mingant (juré). 

- Reçoivent la médaille de bronze du GAPHIL : Bernard Bonetti (Rueil Malmaison), Daniel Lefèvre (Ermont); Jacques 

Emmanuel Riera et Manuel Riera 

- Reçoivent la médaille d'argent du GAPHIL : Patrick Kuhn (Coulommiers)  et Jean-Paul Crochemore (Saint Ouen 

l’Aumône). 

- Reçoit la médaille d'or du GAPHIL : Anny Boyard (les Maximaphiles Français) et Alain Israël (Nesles-la-Vallée). 

 

► Allocution de Bernard Jimenez, représentant La Fédération 
- Il se dit heureux de revenir dans cette grande région, très animée et qui reflète une philatélie vivante. L'exposition 

régionale est de bon niveau : en effet, sur 20 collections, 17 ont plus de 70 points. 

- Il retrouve ici ce qui transparait dans toutes les régions : le vieillissement des membres et des bénévoles, engendrant des 

problèmes dans la vie associative. 

- Il annonce les dates de Paris Philex 2024 : du 30 mai au 2 juin. A cette manifestation sera associée un concours "Open 

Sport Philatélie", ouvert aux adultes et aux jeunes, en individuel ou en équipe. 

- Pour la Fête du Timbre 2024, le thème est la navigation, mais à ce jour, pas de visuel ni plus de précision.  

- Il invite les associations à faire abonner leurs membres à la revue La Philatélie Française et à transmettre des articles. 

- Communication : en raison de problèmes de transmission des informations fédérales constatées dans certaines 

associations, la FFAP a été amenée à demander les adresses mails des adhérents afin de pouvoir communiquer 

directement avec les adhérents. Cela correspond à une demande qui avait été faite. 

 

►Congrès du GAPHIL 2024 

Il se tiendra à Conflans-Ste-Honorine, les 27 et 28 avril 2024, Le congrès se tiendra au Centre Simone Signoret et 

l'exposition à la Salle des Fêtes. Ce sera une inter-régionale avec participation de la région Basse Normandie. Il y aura 

toutes les classes de compétition. Dominique Hardy présente divers aspects de la manifestation. 

 

Pierre Bouvard clôt le 41
ème 

congrès du GAPHIL à 12 h30. 

 

 

 

 Pierre Bouvard                   Anne Marie Schneider

     Président                       Secrétaire générale

 


